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Kurzfassung

Diese Diplomarbeit evaluiert die Aspekte der Usability im Zusammen-

hang mit der Auswahl bzw. Erweiterung einer Network Performance

Software für tele.ring. Dazu wird im ersten Teil die Architektur ei-

nes UMTS Netzes als Beispiel für ein Mobilfunknetz beschrieben, auf

das Thema Network Performance Bezug genommen, und auf Quali-

ty of Service eingegangen, welches oftmals als Network Performance

missverstanden wird.

Im zweiten Teil geht es um das Thema Usability. Dieses Thema ist bei

der Auswahl einer Software von großer Bedeutung. Da die Network per-

formance Software ein Informationssystem ist, wird auf die speziellen

Anforderungen derselben Rücksicht genommen.

Der dritte Teil beschäftigt sich mit der Praxis, und damit mit der Er-

stellung, Auswertung und Interpretation eines Fragebogens, der zum

Thema Network Performance an Mitarbeiter von tele.ring verschickt

wurde. Zusätzlich dazu wird auch zu einem Experteninterview, welches

leider nicht die erwünschten Ergebnisse lieferte, Stellung genommen.

Abschließend werden wirtschaftliche Überlegungen zur Anschaffung ei-

ner Network Performance Software angestellt und ein kurzer Ausblick

auf Veränderungen gegeben, die die neuen Technologien (HSDPA, MI-

MO) in Bezug auf Network Performance mit sich bringen werden.
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Abstract

tele.ring is an Austrian mobile services provider considering the pur-

chase of new network performance software or extending the existing

one for UMTS networks.

Therefore, the first part of this thesis discusses the architecture of an

UMTS mobile network and network performance and quality of service.

The second part deals with usability aspects in general and information

systems like the new network performance software in particular.

The main part focuses on the practical work of this thesis, which con-

sists of the evaluation of a survey among employees of tele.ring and

interpretations of the its results as well as expert interviews.

The last part focuses on the economic effects of network performance

and gives a short forecast of the impact of future technologies (HSDPA,

MIMO) on network performance.
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